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zum SFB-Ausschuss am 23.03.2022, TOP 5 
Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstermin veröffentlichen. 

Landkreis Ebersberg Ebersberg, 11.03.2022 

Az. 11/2 Zuständig: Brigitte Korber,  08092 823 442 

Vorgesehene Beratungsreihenfolge 
SFB-Ausschuss am 23.03.2022, Ö 

 

Sachaufwand Schulen;  
Fachraumausstattung am Franz-Marc-Gymnasium Markt Schwaben 

 

Sitzungsvorlage 2021/0439/1 

I. Sachverhalt: 

Diese Angelegenheit wurde bereits behandelt im 
LSV-Ausschuss am 29.09.2021, TOP 5ö 

 
Am Franz-Marc-Gymnasium Markt Schwaben wurden die Physikfachräume seit Schulgrün-

dung nicht wesentlich erneuert; mit der Haushaltsplanung 2022 wurde die Renovierung die-

ser von der Schule beantragt. Die baulich erforderlichen Renovierungen wurden im Bauun-

terhalt mit gesamt 410.000 € für die Jahre 2022 und 2023 im LSV-Ausschuss beantragt 

und am 29.09.2021 beschlossen. Der Kreis- und Strategieausschuss hat im Anschluss an 

die Sitzung des LSV-Ausschusses im Rahmen der Haushaltsberatungen 2022 beschlossen, 

die Maßnahme aufgrund der angespannten Haushaltslage auf die Jahre 2023 / 2024 zu ver-

schieben. 

 

Geplante Sanierung: 

3.1.04 Mehrzweckraum /  

Physik Übung Ausweich-

raum  

Gesamt Austausch der Ausstattung für Gruppenübungen (neuer Lehr-

plan) erforderlich incl. fahrbare Schülerexperimentierwägen und Leh-

rerexperimentiertisch, sowie Elektroversorgung Aufputz 

3.1.09 Physik Übung 

  

Gesamt Austausch der Ausstattung erforderlich incl. Deckenversor-

gungssystem und Lehrerexperimentiertisch und Experimentiermateria-

lien 

3.1.10 Werkstatt,  Austausch Werktisch und Schränke 

3.1.11 Sammlung 1,  Austausch Arbeitstische und Schränke für Sammlung 

3.1.12 Lehrsaal 1,  Stufenpodest-Anlage / Hörsaalbestuhlung kompletter Austausch und 

Lehrerexperimentiertisch 

3.1.13 Lehrsaal 2,  dito 

3.1.14 Sammlung 2,  Austausch Arbeitstische und Schränke für Sammlung 

3.1.15 Arbeitsvorbereitung 

Lehrer,  

Austausch Lehrertische  

3.1.16 Putzraum und Toilette wird zum neuen Kopierraum  

3.1.17 Kopierraum  werden neue zusätzliche Lehrerarbeitsplätze geschaffen 
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Der beauftragte Fachplaner PKT bezifferte im August 2021 die Ausstattungskosten mit rund 

390.000 € und Honorarleistungskosten mit ca. 86.000 €.  

 

Die aktuelle Gesamtkostenschätzung für die Ausstattung der Physikräume in Höhe von 

480.000 € inklusive der Fachplanerhonorare hat sich durch eine inzwischen stattgefundene 

Begehung bestätigt. Die Kostenberechnung wurde auf Richtigkeit überprüft und im Wesentli-

chen bestätigt. Abweichungen zur früheren Kostenberechnung begründen sich folgender-

maßen: „Aufgrund der besonderen Marktsituation und der globalen Unsicherheiten durch die 

anhaltende Pandemielage hat es seit erstellen der Kostenberechnung hohe Preissteigerun-

gen bei Lieferanten gegeben und es wird zudem erwartet, dass zum Zeitpunkt der Ausfüh-

rung die Preise weiter steigen werden.“ 

 

Auswirkungen auf den Klimaschutz: 
 

  ☒ ja, positiv 

  ☐ ja, negativ 

  ☐ nein 

Wenn ja, negativ: 

 Bestehen alternative Handlungsoptionen? ☐ ja* ☐ nein* 

 
Die Reglungstechnik der Lüftungsanlage wird nachgerüstet. Mit dieser reinen Frischluft-

anlage, mit einem Durchsatz von 6.500 m³/h erreichen wir eine Luftwechselrate von vier. Im 

Abluftkanal wird ein CO2-Fühler montiert, der die Belastung der angeschlossenen Räume 

misst.  

 

Auswirkung auf den Haushalt: 

 

Als Gesamtinvestitionskosten im SFB-Ausschuss werden 624.000 €, verteilt auf die Haus-

haltsjahre 2023 ff. veranschlagt. Nach einer ersten nicht belastbaren Kostenabschätzung hat 

sich der Leistungsumfang verändert und es sind weitere Preissteigerungen (Energie, Roh-

stoffe, ...) hinzugekommen. Der o.g. Betrag beinhaltet eine Risikoreserve von 30 %. 

 

Ein konkreter Kostenrahmen ist erst nach entsprechenden (Vor)Planungen abschätzbar. 
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II. Beschlussvorschlag: 

Dem SFB-Ausschuss wird folgender Beschluss vorgeschlagen: 

Dem Kreis- und Strategieausschuss wird für den 10.10.2022 folgender Beschluss vor-
geschlagen: 

Dem Kreistag wird für den 24.10.2022 folgender Beschluss vorgeschlagen: 
 

Der SFB-Ausschuss empfiehlt dem Kreis- und Strategieausschuss und dem 

Kreistag, die Ausstattung der zu renovierenden Physikräume am Franz-

Marc-Gymnasium für den Haushalt 2023 von der Warteliste zu nehmen.  

 

gez. 
 
 
Brigitte Korber 


